



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

[www.ceid.edu.ar](http://www.ceid.edu.ar) — [admin@ceid.edu.ar](mailto:admin@ceid.edu.ar)  
Buenos Aires, Argentina

## SANTA CRUZ, EJE ESTRATÉGICO PARA EL DESARROLLO DEL PAÍS

Análisis. Abordaron las relaciones internacionales

06/08/2010

*Deisy Ortiz D.*

[eldeber.com.bo](http://eldeber.com.bo)

Tomada de *El Deber*, Santa Cruz de la Sierra — Bolivia<sup>1</sup>



Gestores. La dirigencia del Comité Cívico Femenino, la Udabol y el comité del Bicentenario organizaron el evento

Santa Cruz tiene todas las condiciones para proyectarse como el eje principal para el desarrollo del país. Ésa fue la opinión coincidente de los participantes del simposio Pensar Santa Cruz, que

<sup>1</sup> <http://www.eldeber.com.bo/2010/2010-07-06/vernotaahora.php?id=100619002354>

ayer abordó la temática de las relaciones internacionales y su proyección.

El economista y escritor Agustín Saavedra Weise se refirió a la importancia de la capital cruceña en el contexto actual. Según su criterio, Santa Cruz de la Sierra se ha convertido en la capital internacional de Bolivia, pues es la única ciudad del país que ofrece comodidades, seguridad y garantías para organizar eventos de alcance universal. Asimismo, indicó que es la región productiva de Bolivia y se proyecta como una fuerza económica en Latinoamérica, por su ubicación geográfica.

“Cuando nos situamos en Sudamérica, la ciudad capital gravita sobre ejes fundamentales: hacia occidente, con los valles cordilleranos; hacia el oriente, con las serranías chiquitanas y con el Mato Grosso; hacia el norte, con la cuenca amazónica y hacia el sur, con ríos y territorios chaqueños y platenses. Con esto quiero mostrar que la ciudad es el punto de encuentro de todas estas fuerzas geopolíticas”, afirma.

Antonio Mariaca destacó la necesidad de tender puentes de relacionamientos con Brasil, pues no es posible pensar en el desarrollo de Santa Cruz sin crear vínculos con el vecino país.

Por su parte, el investigador argentino Carlos Escude habló de la proyección política del departamento. Propuso que para que se reconozca su vocación autonómica, Santa Cruz recurra a organizaciones internacionales, valiéndose del derecho que confiere la nueva Constitución Política del Estado, que reconoce a Bolivia como estado multinacional.

En este sentido, sugirió que se gestione la inclusión de Santa Cruz como observador en foros de organizaciones interestatales, tales como la Unasur o la OEA. Vaticinó que ésta será una tarea de largo aliento, pero tendrá resultados positivos.